

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE

Martes 11 de abril de 2023

CRÓNICA

Ahora acampan en un inmueble abandonado



Un edificio inconcluso se convirtió en el hogar de familias migrantes en

Ciudad Juárez. Acondicionaron el lugar para vivir, mientras consiguen irse a EU. Consideran que es más seguro que estar en las calles o en albergues. | ESTADOS | A14



Los migrantes colocaron cartones, plástico y madera a modo de paredes, y acomodaron sus casas de campaña.

Alertaron de anomalías en INM y no se hizo nada

La Auditoría Superior de la Federación advirtió desde 2018 problemas de hacinamiento, personal mal capacitado e ineficiencia en servicios de seguridad

ANTONIO LÓPEZ

nacion@eluniversal.com.mx

En las cinco últimas revisiones practicadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), el Instituto Nacional de Migración (INM) registró señalamientos de mal desempeño, como hacinamiento grave en estancias migratorias, protocolos desactualizados, mala metodología para administrar riesgos, personal mal capacitado y posibles des-

Desde 2018 a la fecha, el INM ha sumado observaciones por debilidades en el gasto de los recursos que derivaron en ineficientes servicios de seguridad, infraestructura de baja calidad, falta de mantenimiento y personal inexperto y mal capacitado, falta de metodología para administrar riesgos e incluso probables desvíos de recursos.

Por ejemplo, durante la revi-reportes de haber alojado hasta ión a la cuenta pública 2018, el órgano fiscalizador examinó 21 estaciones migratorias y estancias provisionales en la frontera sur del país, de las cuales constató que en 12 se rebasó la capacidad, siendo la estación migratoria de Tapachula, Siglo XXI, la que presentó el problema de hacinamiento más grave, al contar con capacidad para albergar a 960 personas, pero con

5 mil 65 migrantes.

En ese mismo año, la ASF advirtió debilidades en la operación, control y supervisión de la aplicación de los recursos, ya que se detectó falta de documentación que acreditara la prestación de servicios de vigilancia, así como trabajos de mantenimiento y conservación de inmuebles.

VALERIA

"En el mismo sector

eléctrico hay mejores usos

para los seis mil millones

de dólares que implicará la

|A16|

Año 106,

Número

operación de compra de plantas a Iberdrola'

Héctor de Mauleón Carlos Loret de Mola **A16** Catalina Pérez Correa **A16** Alejandro Encinas

A16 Javier Lozano

A17 Carla Humphrey

A17 Alberto Aziz Nassit

A17 José Woldenberg

A27 Guillermo Sheridan

CULTURA

A17 Margarita Luna Ramos

MOY

OPINIÓN

NACIÓN

| NACIÓN | A4

CRISIS DEL AGUA

Detectan 118 tomas de agua ilegales en la CDMX

De acuerdo con el Sistema de Aguas local, cinco alcaldías son las más afectadas en los últimos cinco años

SALVADOR CORONA

metropoli@eluniversal.com.mx

El Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) detectó 118 tomas clandestinas de agua potable en los últimos cinco años.

En 2018 se registraron 40, en 2019 fueron 14, en 2020 y 2021 hubo 25 por cada año, en 2022, 14, y en lo que va de 2023 no se han reportado casos, respondió el organismo a una solicitud de información de este diario.

Por alcaldía, Álvaro Obregón encabeza en tomas ilegales de agua con 12; le siguen Miguel Hidalgo, con nueve; Iztapalapa, Azcapotzalco y Coyoacán, con siete cada una; Xochimilco, con seis; Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero y Tlalpan, con cinco cada una; Cuajimalpa, con cuatro; Milpa Alta y Benito Juárez, tres cada una; Venustiano Carranza y Magdalena Contreras, con dos; Tláhuac, con una, e Iztacalco, cero. En este conteo por demarcación no se incluyen las tomas de 2018 porque no hay datos detallados.

La directora general de Planeación de Servicios Hidráulicos de Sacmex, Ximena García, dijo que atacar el problema es difícil, pero aclaró que por medio de las denuncias han hecho operativos.

| METRÓPOLI | A9

DENUNCIAS de huachicoleo de agua potable ha registrado el Sacmex

en más de

cinco años.

ENTREVISTA

Alcaldesa de Álvaro Obregón

"Se deben dejar los egos para sumarse a la mejor opción"



BATALLA POR LA **CDMX** 2

OMAR DÍAZ

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, afirma que busca la candidatura a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México porque tiene vocación de servicio y ha dado resultados.

Considera que la lógica para la construcción de la candidatura de la oposición "debe ser la de dejar egos personales y estar claros y dispuestos a sumarnos todos por la mejor opción", y manifestó

-metropoli@eluniversal.com.mx

respeto a sus compañeros.

| METRÓPOLI | A11

EL DATO

Ante la violencia de género, propone crear un grupo policial especializado y recuperar el presupuesto para refugios.

TIROTEOS

LOUISVILLE: MASACRE TRANSMITIDA EN VIVO

Louisville, Kentucky.— Un hombre que acababa de ser despedido del banco Old National disparó con un rifle y mató a cinco personas, antes de ser abatido. El agresor transmitió en vivo el ataque. El presidente Joe Biden lamentó la tragedia y acusó a los republicanos por su inacción en el tema de las armas. | MUNDO | A18





Checo ya es un piloto histórico

El mexicano se ubica entre los 10 que más puntos han logrado en la Fórmula Uno y la tendencia indica que ascenderá. | B1 |



Dan prisión preventiva a cuatro militares

DANIELA WACHAUF

-nacion@eluniversal.com.mx

Un juez federal dictó prisión preventiva oficiosa contra cuatro militares, identificados como Agustín Cornelio "N", Juan Carlos "N", Bernardo "N" y Jorge Nicolás "N", por la probable comisión de homicidio calificado y homicidio calificado en grado de tentativa, luego de que el 25 de febrero dispararon contra un vehículo en Nuevo Laredo, Tamaulipas, donde cinco jóvenes murieron y dos lograron sobrevivir al ataque.

| NACIÓN | A5